



佐賀市立南川副小学校だより

NO.7



みなみ

令和7年10月20日 文責 内川 美喜

「自分を磨く子どもの育成～自ら学び心豊かにたくましく生きる南っ子～」  
1 自分で考え行動します 2 相手の気持ちを考えます 3 あきらめず挑戦します

南川副笑 心はひとつ!

学校HPのQRコードです ⇒



## 自立 協力 友情 感謝!で がんばった宿泊学習

9月18日(木)、19日(金)に北山少年自然の家において、5年生の宿泊学習を行いました。1日目は天気が心配でしたが、予定通りの活動を実施することができました。1日目の活動プログラムは、「焼杉づくり」「フィールドビンゴ」「キャンドルの集い」でした。「焼杉づくり」では、バーナーで焼いた杉板に、事前に考えてきた文字や絵を思い思いに描いていました。各班で、校長室や職員室、保健室の看板も作ってくれました。校長室は、もちろんドラえものの絵でした。早速、校長室の入り口に飾っています。午後からのフィールドビンゴでは、小雨が降る中、班で協力しながら問題を解き、北山ダム湖の周囲を1周しました。班の友達と声を掛け合いながら、すべての班がゴールできました。1日目夜の「キャンドルの集い」では、キャンドルに火を灯し、みんなで歌を歌ったりマイムマイムを踊ったりしました。出し物では、先生達からもサプライズで飛び入り参加をしました。みんな笑顔で楽しい時間となりました。私は火の神の役をやりましたが、子ども達へ「本当に大切なのは心の中に灯った火。誰かを思いやる気持ち、自分を信じる力、そして仲間と共に歩いていく決意。心の中に灯った火をいつまでも忘れないでほしい」というメッセージをおくりました。



2日目は天気もよく、「野外炊飯」でカレー作りをしました。材料を包丁で上手に切ったり、まきを割って火をおこしたり、始めはなかなかうまくいかない班もありましたが、班のみんなで協力しながら、おいしいごはんとかレーが出来上がりました。自分たちで火をおこして、火の調節をしながら作ったカレーは、ひと際おいしかったことでしょう。



あっという間の1泊2日でしたが、大きなけがや事故もなく充実した2日間でした。自分で考え行動する姿、仲間と協力して取り組む姿など5年生の子ども達の素晴らしい姿をたくさん見ることができました。この宿泊学習で得た経験は、子ども達にとってこれからの学校生活、そして未来への大きな力になると思います。自分を信じて、仲間を大切にして、感謝の気持ちを忘れず、これからも成長してほしいと願っています。

## 地震・津波避難訓練～佐賀駐屯地自衛隊の方にご協力いただきました！

9月11日(水)に、地震・津波避難訓練を行いました。今回は佐賀駐屯地より戸高さん、橋住さんに来ていただきました。はじめに、避難訓練の放送で子ども達は机の下にもぐって身を守りました。その後、ブックバッグで頭を守りながら運動場に避難を始めました。次は、津波警報が発令されたという想定で、3階へと避難しました。子ども達は、放送や担任の指示を守り、真剣に訓練に取り組んでいました。避難訓練終了後、自衛隊の戸高さんよりお話をいただきました。また、地震の映像も見せていただきました。自然災害はいつどこで起こるか分かりません。日頃から訓練を行い、災害に備えることはとても大切なことです。「自分の命は自分で守る」ことができるようになってほしいと願っています。



## たくさんの先生方が来校されました！～東部教育事務所訪問、佐賀市人権・同和教育授業公開

10月10日(金)に東部教育事務所学校訪問、そして10月16日(木)には、佐賀市人権・同和教育授業公開があり、たくさんの先生方が南川副小の子ども達や先生達の授業の様子を参観に来られました。参観された方々からは「気持ちのいい挨拶で、いちばん元気でした」「子ども達、先生達の表情がいいですね。笑顔で活発に取り組んでいる姿が印象的でした」などたくさんほめていただきました。これからも、「心は～ひとつ!」を合言葉に、笑顔あふれる南川副小になるよう職員一同、心を一つにして取り組んでまいります。チーム南笑、最高～です!!



## ようこそ、先輩！～南小卒業生2名を迎えて～

9月26日(金)に、南川副小の卒業生である附属中学校3年生の2人が来校し「ピアノソナタに込められた音楽表現の追求」「明晰夢を見るために」をテーマに調べたことを発表しました。6年生は先輩たちの話に真剣に耳を傾けていました。卒業しても母校を思い、後輩たちのために、活動してくれる姿に、私も心温まりました。



## 海童神社のお祭りに参加しました～浮立と共に歩きました～

毎年10月に開催される海童神社の秋のお祭りが、今年も18日(土)、19日(日)に行われました。18日には「浮立」が奉納され、今年も佐賀駐屯地の自衛隊の方々が神輿担ぎに参加されました。5年生、6年生の希望者14名も「浮立」と共に旗持ちとして参加しました。早朝5時30分より海童神社を出発し、校区内を練り歩き、約5時間にわたって頑張る姿がとても立派でした。元気いっぱい練り歩く姿はとても頼もしく、地域の方々からも温かい声援をいただきました。長時間の活動でしたが、最後まで笑顔でやり遂げた子ども達に拍手を送りたいと思います。



## 11月の行事予定

- ・ 5日(水) チャレンジスクール
- ・ 7日(金) 秋の遠足(1～5年生)
- ・ 8日(土) 川副町松年の主張大会
- ・ 10日(月)～16日(日) 家庭学習がんばろう週間
- ・ 12日(水) チャレンジスクール
- ・ 16日(日) フリー参観・バルーン係留親子ふれあい活動(3・4年生) しめ縄会(5年生)
- ・ 17日(月) 振替休日(16日分)
- ・ 26日(水) チャレンジスクール



